

# Erfolgreiches mediales Integrationsprogramm

Team Neumünster TV

**Neumünster Medien e. V. engagiert sich in ganz Schleswig-Holstein**

*Anlässlich des 30-jährigen Bestehens des Flüchtlingsrates weist der Verein Neumünster Medien e. V. darauf hin, dass er sich mit seinen audiovisuellen Angeboten in ganz Schleswig-Holstein auch erfolgreich für die Integration von Geflüchteten engagiert.*

Damit hatte keiner gerechnet. Es war eine noch relativ kleine Gruppe, die sich 2017 als Projekt der Türkischen Gemeinde Neumünster im Bildungszentrum an der Kieler Straße in Neumünster versammelte, um eine Erfolgsgeschichte zu starten. Neun Gründungsmitglieder aus sechs Nationen hoben den Verein Neumünster Medien aus der Taufe. Vier Jahre später ist der daraus entstandene Sender Neumünster TV (NMS TV) mit rund 30 Mitarbeitern aus fast 20 Nationen eine feste Institution und auf dem Weg, das erfolgreiche Modell in ganz Schleswig-Holstein zu etablieren. Mit Schleswig TV, Lübeck TV, Nord TV in Flensburg und Elmshorn TV sind bereits vier weitere Sender on Air.

Ziel von Neumünster Medien e. V. ist es, vor allem Migranten über die sozialen Medien in ihrer Muttersprache zu erreichen, um ihnen die wichtigen Informationen für die Teilnahme am gesellschaftlichen Leben zu geben. In Kurzfilmen und

Interviews werden über YouTube, Facebook, Instagram oder die eigene Neumünster-TV-App aktuelle Ereignisse aufgegriffen, Verwaltung und Politik vorgestellt, Vereine und Institutionen portraitiert und auf Hilfs- und Alltagsangebote, etwa Möglichkeiten der Einbürgerung, verwiesen. Dabei erhalten die Zuschauer qualifizierte und gut recherchierte Informationen.

## **Netzwerk der interkulturellen Medienangebote**

Die Filme werden erst auf Deutsch aufgenommen und anschließend auf die in Neumünster am meisten gesprochenen Sprachen übersetzt, um so möglichst viele Menschen zu erreichen. Im Angebot sind derzeit acht Sprachen, dazu zählen neben Deutsch auch Türkisch, Arabisch, Bulgarisch, Rumänisch, Russisch, Französisch und Englisch. Der Verein sendet außerdem regelmäßig Beiträge beim Offenen Kanal Kiel (OKK). Eine enge Kooperation besteht zusätzlich mit dem Freien Radio Neumünster. Darüber hinaus ist der Verein in verschiedenen landesweiten Arbeitskreisen aktiv und Mitglied im Paritätischen Schleswig-Holstein, beim Runden Tisch für Toleranz und Demokratie in Neumünster sowie im Forum der Vielfalt.

Wie in Neumünster arbeitet der Verein auch in den anderen Städten Schleswig, Lübeck, Flensburg und Elmshorn eng mit den dortigen Migrationsbeauftragten sowie den jeweiligen Bürgermeister\*innen zusammen. Es findet ein regelmäßiger Austausch auch über aktuelle Themen und Beiträge statt.

Mitgründer und Vorsitzender Ibrahim Ortacer und sein Team haben nebenher



eine ganze Reihe von Projekten gestartet. So gibt es zum Beispiel die sehr erfolgreiche Deutsch Akademie Neumünster und die English Academy Neumünster. Zertifizierte Lehrkräfte unterrichten erfolgreich und kostenlos Interessierte mit Hilfe sozialer Medien in den Sprachen. Die Nachfragen sind bereits riesig, die Zahl der

Bürgerpreis in der Kategorie „Alltagshelden“ nominiert und unter die besten fünf Projekte gewählt.

Unter den Mitarbeitern befinden sich heute professionelle Kameraleute, Cutter, ein Redakteur sowie mehrere Sozialpädagoginnen und Sozialpädagogen, die ver-

Mit dem Sozialdienst muslimischer Frauen (SmF) besteht eine Kooperationsvereinbarung.

Bei der letzten Mitgliederversammlung im Juni 2020 wurde Ibrahim Ortaçer als I. Vorsitzender bestätigt, Stellvertreterin ist Friederice Yvonne Yasmin Styhn.



Abonnenten steigt stetig. Über das Projekt „Shalom Neumünster“ engagiert sich der Verein aktiv gegen Antisemitismus. Mit Workshops und Kinder-Nachrichten werden auch Kinder und Jugendliche angesprochen und in die multikulturelle Arbeit eingebunden.

### **Antirassistische Filmwettbewerbe**

Zudem tritt der Verein aktiv gegen Gewalt und Rassismus auf. 2019 wurde ein eigener Filmwettbewerb unter dem Titel „Toleranz gegen Ignoranz“ aus der Taufe gehoben. Neumünster TV nahm ferner 2019 am Kurzfilmwettbewerb zum Thema „Jugendliche gegen Extremismus“, gefördert von der Robert Bosch Stiftung, teil. 2018 wurde NMS TV für sein Engagement für den Schleswig-Holsteinischen

schiedenen Glaubensrichtungen angehören. 2019 und 2020 beteiligte sich Neumünster Medien e. V. an den „Internationalen Wochen gegen Rassismus“ in der Stadt.

### **Lokale Kooperationen**

Gefördert wird der Verein im Rahmen des Integrations-Förderprogramms MaTZ (Maßnahmen für Teilhabe und Zusammenhalt) mit Landesmitteln vom Innenministerium Schleswig-Holstein. Aktives Mitglied ist Neumünster TV bzw. Neumünster Medien e. V. beim Runden Tisch für Toleranz und Demokratie sowie beim Forum der Vielfalt. Mit der Stadt Neumünster besteht eine Kooperationspartnerschaft. Zudem wurde der Verein 2019 als Projekt im Rahmen der Partnerschaft für Demokratie Neumünster unterstützt.

Zur Kassenwartin wurde Hanaa Krause-Kodade gewählt. Der Verein engagiert sich laut Satzung außerdem für „die Förderung der Erziehung, Volks- und Berufsbildung durch gesellschaftliche und soziale Integration“. Ende 2020 zog der Verein in die Alte Holstenbrauerei Neumünster, wo aktuell ein Fernsehstudio betrieben wird.

Neumünster Medien e.V. ist damit ein echtes Integrations- und Demokratieprojekt in Schleswig-Holstein, das wächst und so einen Beitrag für eine friedliche und bunte Gesellschaft leistet.

Neumünster Medien e.V. bietet auch im Internet ein mehrsprachiges Informationsangebot: [www.nms-tv.eu](http://www.nms-tv.eu)